



**ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG BERHUBUNGAN
DENGAN MOTIVASI WALI MAHASISWA MEMILIH
PROGRAM STUDI ILMU KEPERAWATAN
UNIVERSITAS JEMBER SEBAGAI
PILIHAN KARIR MAHASISWA**

SKRIPSI

Oleh
Fadli
NIM 092310101061

**PROGRAM STUDI ILMU KEPERAWATAN
UNIVERSITAS JEMBER
2014**



**ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG BERHUBUNGAN
DENGAN MOTIVASI WALI MAHASISWA MEMILIH
PROGRAM STUDI ILMU KEPERAWATAN
UNIVERSITAS JEMBER SEBAGAI
PILIHAN KARIR MAHASISWA**

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat
untuk menyelesaikan Program Studi Ilmu Keperawatan (S1)
dan mencapai gelar Sarjana Keperawatan

Oleh
Fadli
NIM 092310101061

**PROGRAM STUDI ILMU KEPERAWATAN
UNIVERSITAS JEMBER
2014**

SKRIPSI

**ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG BERHUBUNGAN
DENGAN MOTIVASI WALI MAHASISWA MEMILIH
PROGRAM STUDI ILMU KEPERAWATAN
UNIVERSITAS JEMBER SEBAGAI
PILIHAN KARIR MAHASISWA**

oleh
Fadli
NIM 092310101061

Pembimbing

Dosen Pembimbing Utama : Ns. Anisah Ardiana, M. Kep

Dosen Pembimbing Anggota : Ns. Latifa Aini S, M. Kep Sp. Kom

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk :

1. Tuhan Yang Maha Esa, sujud syukurku penulis persembahkan kepadaMu sehingga penulis dapat menyelesaikan pendidikan sarjana keperawatan dengan baik, limpahan rahmat ridhoMu yang membuat penulis kuat dan sabar;
2. Bapak Jalaludin dan Mama Nur Aylie tercinta yang telah membesarkan, merawat, mendidik, membimbing, dan mendoakan setiap langkah yang penulis ambil, yang tidak pernah bosan mencurahkan perhatian serta doanya serta pengorbanan baik moral maupun materi, yang kesemua itu tidak mampu penulis ungkapkan dan lukiskan lewat kata, memberikan semangat, dan selalu mendampingi penulis sampai saat ini;
3. buat kakakku Evelin, David yang selalu memberikan doa dan semangat kepada penulis, dan adikku Pungki yang menjadi salah satu sumber penyemangat bagi penulis;
4. Octavia Chandra Dewi yang tak henti-hentinya bertanya mengenai kabar tugas akhir ini, membuat penulis semangat untuk menyelesaikan kuliah, yang selalu menemani penulis dalam mengerjakan tugas akhir, dan terima kasih banyak atas doa dan dukunganmu selama ini;
5. ibu Anisah Ardiana, Ns. M.Kep dan Ibu Latifa Aini S, Ns. M. Kep Sp. Kom, selaku dosen pembimbing yang dengan penuh kesabaran membimbing penulis dalam menyusun tugas akhir ini.
6. segenap dosen yang telah menyalurkan ilmu dan wawasannya kepada penulis dan semua pihak staf dan karyawan Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember yang menjadi tempat penulis menimba ilmu dan wawasan, terimakasih atas bantuan, doa, dan dukungan yang telah diberikan.
7. segenap teman seperjuangan di Program Studi Ilmu Keperawatan baik yang telah lulus, maupun yang baru masuk terima kasih atas bantuan dan dukungan yang telah diberikan kepada penulis.

MOTTO

Pendidikan merupakan perlengkapan paling baik untuk hari tua

(Aristoteles)

Kegagalan hanya terjadi ketika kita menyerah

(Lessing)

Orang-orang yang sukses telah belajar membuat diri mereka melakukan hal yang harus dikerjakan ketika hal itu memang harus dikerjakan, entah mereka melakukannya atau tidak.

(Aldus Huxley)

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Fadli

NIM : 092310101061

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul "Analisis Faktor-faktor yang Berhubungan dengan Motivasi Wali Mahasiswa Memilih Program Studi Ilmu Keperawatan Sebagai Pilihan Karir Mahasiswa" adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali kutipan yang sudah saya sebutkan sumbernya, belum pernah diajukan pada institusi mana pun, dan bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa ada tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, September 2014

Yang menyatakan,

Fadli

NIM 092310101061

PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul ” Analisis Faktor-faktor yang Mempengaruhi Motivasi Wali Mahasiswa Memilih Program Studi Ilmu Keperawatan Sebagai Pilihan Karir “ telah diuji dan disahkan oleh Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember pada:

hari : Rabu
tanggal : 18 September 2014
tempat : Program Studi Ilmu Keperawatan

Tim Penguji

Ketua,

Ns. Anisah Ardiana, M.Kep
NIP. 19800417 200604 2 002

Pembimbing I

Pembimbing II

Ns. Latifa Aini S. M. Kep Sp. Kom
NIP. 19710926 200912 2 002

Ns. Roymond H. Simamora, M. Kep
NIP. 19760629 200501 1 001

Mengesahkan

Ketua Program Studi,

Ns. Lantin Sulistyorini S. Kep., M. Kes
NIP 19780323 200501 2 002

Analisis Faktor-faktor yang Berhubungan dengan Motivasi Wali Mahasiswa Memilih Program Studi Ilmu Keperawatan Sebagai Pilihan Karir Mahasiswa (*Analysis career choice factors relationship to guardians of student's motivation picking up Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember as student's education*)

Fadli

Nursing Science Study Program, Jember University

ABSTRACT

This study aims to determine the relationship of hope, functional need, non functional need, reward, skill, information, social characteristics, and cultural orientation as factors of career choice to guardians of student's motivation in case picking up Program Studi Ilmu Keperawatan as education towards a nursing careers. In this study the sample were guardians of PSIK class 2013 student's . The sampling technique is determined using snowball sampling (purposive sampling), whereas the method of analysis used chi square analysis.

This research result that hope's factor had positive relationship on guardians of student's motivation. This shows that hope factor can affect the high and low motivation rating of guardians of student. While the functional need, non functional need, reward, skill, information, social characteristics, and cultural orientation factor has no effect on guardians of student's motivation. This means high or low level of these variables did not affect high and low guardians of student's motivation, especially guardians of PSIK class 2013 student's motivation. The results of this study is expected to be a reference for PSIK students to increase their motivation rating that is by see their guardian's hope to themselves. It's all about make dream come true, when their hope realized in your career it'll mean a lot for your's guardian.

Keywords: motivation, career, nurse

RINGKASAN

Analisis Faktor-faktor yang Mempengaruhi Motivasi Wali Mahasiswa Memilih Program Studi Ilmu Keperawatan Sebagai Pilihan Karir; Fadli, 092310101061; 2014: ...halaman; Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember.

Pendidikan tinggi merupakan lanjutan dari pendidikan menengah akhir dengan banyak pilihan jurusan spesifik ke bagian pekerjaan tertentu. Siswa yang telah lulus dari Sekolah Menengah akhir akan menghadapi berbagai pilihan jurusan yang ada di berbagai Universitas. Pemilihan jurusan cenderung mengarah ke minat dan bakat dari siswa tersebut. Orang tua akan memberikan peran dalam pemilihan jurusan ini, beliau akan memberikan saran dan dukungan pada pilihan yang telah dipilih. Orang tua bahkan mempunyai pilihan sendiri, keinginan beliau tentu tidak bisa langsung kita tolak sebagai seorang anak yang dibiayai orang tua. Menurut data yang diperoleh dari hasil wawancara kepada mahasiswa Program Studi Ilmu Keperawatan sebagian besar mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan karena saran dari orang tua, bahkan beberapa mahasiswa baru mengenal pekerjaan perawat ketika baru masuk di Program Studi Ilmu Keperawatan.

Menurut hasil wawancara, 10 mahasiswa mengatakan mereka di dorong oleh orang tua untuk memilih Program Studi Ilmu Keperawatan. Keperawatan merupakan salah satu pilihan karir yang menurut sudut pandang orang tua merupakan pilihan karir yang baik. Karir seorang perawat di orientasi masyarakat merupakan sosok mantri suntik yang memberikan akses pelayanan yang lebih dekat karena berada di lingkungan rumahnya.

Penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif menggunakan metode deskriptif analitik dan pendekatan *cross sectional*. Populasi pada penelitian ini sebanyak 60 responden dengan sampel yang terdiri dari 30 responden. Teknik pemilihan sampel yang digunakan adalah *snowball sampling*. Penelitian dilakukan di Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember, menggunakan kuesioner sebagai alat pengumpul data, sehingga data yang diperoleh adalah data primer. Uji validitas dan reliabilitas menggunakan *Pearson Product Moment* dan uji *Alpha Cronbach*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa motivasi sebagian besar responden dikategorikan tinggi sebanyak 16 responden (53,3%) dan sisanya sebanyak 14 responden dikategorikan rendah (46,7%). Hasil penelitian pada masing-masing faktor yang mempengaruhi pilihan karir: faktor harapan distribusi kategori tinggi dan rendah sama sebanyak 15 responden (50%); faktor kebutuhan fungsional sebagian besar responden dikategorikan tinggi sebanyak 18 responden (50%) dan sisanya sebanyak 12 responden dikategorikan rendah (40%); faktor kebutuhan non fungsional sebagian besar responden dikategorikan tinggi sebanyak 17 responden (56,7 %), sisanya sebanyak 13 responden dikategorikan rendah (43,3%); faktor ganjaran sebagian besar responden dikategorikan tinggi sebanyak 16 responden (53,3 %), sisanya sebanyak 14 responden dikategorikan rendah (46,7%); faktor keterampilan sebagian besar responden dikategorikan tinggi sebanyak 17 responden (56,7 %), sisanya sebanyak 13 responden dikategorikan rendah (43,3%); faktor informasi sebagian besar responden dikategorikan rendah sebanyak 17 responden (56,7 %), sisanya sebanyak 13 responden dikategorikan tinggi (43,3%); faktor karakteristik sosial sebagian besar responden dikategorikan tinggi sebanyak 17 responden (56,7 %), sisanya sebanyak 13 responden dikategorikan rendah (43,3%); faktor orientasi budaya sebagian besar responden dikategorikan tinggi sebanyak 16 responden (53,3 %), dan sisanya sebanyak 14 responden dikategorikan rendah.

Perhitungan uji statistik dengan *Chi Square* didapatkan nilai p faktor harapan dengan tingkat motivasi = 0.000; $\alpha = 0.05$ yang berarti H_0 ditolak. Hal ini menunjukkan bahwa ada hubungan yang signifikan antara faktor harapan dengan tingkat motivasi wali mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember sebagai pilihan karir. Perhitungan uji statistik dengan *Chi Square* didapatkan nilai p faktor kebutuhan fungsional; kebutuhan non fungsional; faktor ganjaran; faktor keterampilan; faktor informasi; faktor karakteristik sosial; dan orientasi budaya dengan tingkat motivasi melebihi nilai $\alpha = 0.05$ yang berarti H_0 gagal ditolak. Hal ini menunjukkan bahwa tidak ada hubungan yang signifikan antara faktor kebutuhan fungsional; kebutuhan non fungsional; faktor ganjaran; faktor keterampilan; faktor informasi; faktor karakteristik sosial; dan orientasi budaya dengan tingkat motivasi wali mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember sebagai pilihan karir. Dengan demikian perlu kiranya untuk melakukan tindak lanjut dari penelitian ini dengan lebih memfokuskan pada faktor harapan wali mahasiswa dikaitkan dengan tingkat motivasi wali mahasiswa Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember.

PRAKATA

Puji syukur ke hadirat Allah Swt. atas segala rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan proposal skripsi yang berjudul ” Analisis Faktor-faktor yang Mempengaruhi Motivasi Wali Mahasiswa Memilih Program Studi Ilmu Keperawatan Sebagai Pilihan Karir”. Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini tidak akan terselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis menyampaikan rasa terima kasih dan penghargaan yang tidak terhingga kepada:

1. Ns. Lantin Sulistiyorini S. Kep., M. Kes selaku Ketua Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember;
2. Ns. Anisah Ardiana, M.Kep, selaku Dosen Pembimbing Utama yang telah meluangkan waktunya untuk membimbing penyusunan skripsi ini;
3. Ns. Latifa Aini S, M.Kep., Sp. Kom, selaku Dosen Pembimbing Anggota yang telah membimbing dan memberikan masukan dan saran demi kesempurnaan skripsi ini;
4. Ns. Dini Kurniawati, S.Kep., M. Psi, dan Ns. Murtaqib, M.Kep selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan arahan dan bimbingan selama menjadi mahasiswa di Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember;
5. seluruh dosen, staf, dan karyawan yang telah memberikan dukungan selama saya melaksanakan studi di Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember;
6. teman–teman seluruh angkatan khususnya angkatan 2009 yang telah memberikan dukungan dan saran selama penyusunan skripsi ini;
7. semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih belum sempurna. Oleh karena itu, penulis mengharapkan adanya kritik dan saran yang membangun guna mendapatkan hasil yang lebih sempurna dan bermanfaat untuk masa yang akan datang. Akhir kata penulis mengharapkan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan khususnya ilmu keperawatan dan bermanfaat bagi kita semua.

Jember, September 2014

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PEMBIMBINGAN	iii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iv
HALAMAN MOTO	v
HALAMAN PERNYATAAN	vi
HALAMAN PENGESAHAN	vii
ABSTRACT	viii
RINGKASAN	ix
PRAKATA	xii
DAFTAR ISI	xiv
DAFTAR GAMBAR	xviii
DAFTAR TABEL	xix
DAFTAR LAMPIRAN	xxii
BAB 1. PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	7
1.3 Tujuan	8
1.3.1 Tujuan Umum	8
1.3.2 Tujuan Khusus	8
1.4 Manfaat	9
1.4.1 Bagi Wali Mahasiswa Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember	9
1.4.2 Bagi Keperawatan	10
1.4.3 Bagi Institusi Pendidikan	10
1.4.4 Bagi Masyarakat.....	10

1.4.5 Bagi Peneliti	10
1.5 Keaslian Penelitian	11
BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA	12
2.1 Motivasi	12
2.1.1 Pengertian Motivasi	12
2.1.2 Konsep Motivasi	13
2.1.3 Tujuan Motivasi	17
2.1.4 Jenis Motivasi	17
2.2 Pilihan Karir	18
2.2.1 Pengertian Pilihan Karir	18
2.2.2 Proses Pemilihan Karir	19
2.2.3 Faktor-faktor Pemilihan Karir	21
2.3 Pilihan Karir Menjadi Seorang Perawat.....	22
2.4 Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas Jember.....	25
2.4.1 Visi	25
2.4.2 Misi.....	25
2.4.3 Tujuan.....	26
2.4.4 Kompetensi Lulusan.....	27
2.5 Faktor-faktor yang Mempengaruhi Motivasi Wali Mahasiswa Memilih Program Studi Ilmu Keperawatan Sebagai Pilihan Karir Mahasiswa	28
2.6 Kerangka Teori.....	32
BAB 3. KERANGKA KONSEPTUAL	33
3.1 Kerangka Konseptual	33
3.3 Hipotesis Penelitian.....	34
BAB 4. METODE PENELITIAN.....	36
4.1 Jenis Penelitian	36
4.2 Populasi dan Sampel Penelitian	36
4.2.1 Populasi Penelitian.....	36
4.2.2 Sampel Penelitian.....	37
4.2.3 Kriteria Sampel	37
4.3 Lokasi Penelitian.....	38
4.4 Waktu Penelitian.....	38

4.5 Definisi Operasional.....	39
4.6 Pengumpulan Data.....	40
4.6.1 Sumber Data	40
4.6.2 Teknik Pengumpulan Data	41
4.6.3 Alat Pengumpulan Data	42
4.6.4 Uji Validitas dan Reliabilitas.....	44
4.7 Pengolahan Data	46
4.7.1 <i>Editing</i>	47
4.7.2 <i>Coding</i>	47
4.7.3 <i>Processing</i>	47
4.7.4 <i>Cleaning</i>	47
4.8 Analisis Data.....	48
4.8.1 analisis Univariat	48
4.8.2 analisis Bivariat.....	49
4.9 Etika Penelitian	49
4.9.1 menghargai Harkat dan Martabat Manusia	49
4.9.2 berbuat Baik.....	49
4.9.3 keadilan (<i>Justice</i>)	49
4.9.4 menghormati Privasi dan Kerahasiaan Subjek.....	49
BAB 5. HASIL DAN PEMBAHASAN	50
5.1 Hasil Penelitian	53
5.1.1 Data Umum.....	53
5.1.2 Data Khusus	55
5.2 Pembahasan	68
5.2.1 Motivasi Wali Mahasiswa dalam Mendorong Anak Menempuh Pendidikan Tinggi di Program Studi Ilmu Keperawatan Universitas.....	68
5.2.2 Faktor-faktor yang mempengaruhi Pilihan Karir	69
5.2.3 Analisa Faktor-faktor yang Mempengaruhi Motivasi Wali Mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan sebagai Pilihan Karir Anak	73
5.3 Implikasi Keperawatan	77
5.4 Keterbatasan Penelitian	77

BAB 6. SIMPULAN DAN SARAN	78
6.1 Simpulan	78
6.2 Saran	81
DAFTAR PUSTAKA	82
LAMPIRAN.....	85

DAFTAR GAMBAR

Halaman

Gambar 2.1 Gambaran Status Keluarga dan Fungsi Kognitif untuk Mencapai Karir	29
Gambar 2.2 Kerangka Teori Penelitian.....	32
Gambar 3.1 Kerangka Konseptual Penelitian	33
Gambar 5.1 Gambaran distribusi tingkat pendidikan responden	56
Gambar 5.2 Gambaran distribusi pekerjaan responden	57

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 4.1 Definisi Operasional	39
Tabel 4.2 <i>Blue Print</i> Instrument Penelitian	43
Tabel 4.3 Perbedaan Kisi-Kisi Instrumen Tingkat Motivasi Wali Mahasiswa dalam Memilih PSIK sebagai Pilihan Karir Anak Sebelum dan Sesudah Uji Validitas dan Reliabilitas	46
Tabel 4.4 Perbedaan Kisi-Kisi Instrumen Faktor-faktor yang Mempengaruhi Pemilihan Karir Sebelum dan Sesudah Uji Validitas dan Reliabilitas	46
Tabel 5.11 Perbedaan Kisi-Kisi Instrumen Faktor-faktor yang Mempengaruhi Pemilihan Karir Sebelum dan Sesudah Uji Validitas dan Reliabilitas	58
Tabel 5.12 Gambaran Distribusi Hubungan Faktor Harapan dengan Tingkat Motivasi Wali Mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan sebagai Pilihan Karir Anak, September 2014.....	60
Tabel 5.13 Gambaran Distribusi Hubungan Faktor Kebutuhan Fungsional dengan Tingkat Motivasi Wali Mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan sebagai Pilihan Karir Anak, September 2014	61
Tabel 5.14 Gambaran Distribusi Hubungan Faktor Kebutuhan Non Fungsional dengan Tingkat Motivasi Wali Mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan sebagai Pilihan Karir Anak, September 2014	62
Tabel 5.15 Gambaran Distribusi Hubungan Faktor Ganjaran dengan Tingkat Motivasi Wali Mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan sebagai Pilihan Karir Anak, September 2014.....	63
Tabel 5.16 Gambaran Distribusi Hubungan Faktor Keterampilan dengan Tingkat Motivasi Wali Mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan sebagai Pilihan Karir Anak, September 2014.....	64

Tabel5.17	Gambaran Distribusi Hubungan Faktor Informasi dengan Tingkat Motivasi Wali Mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan sebagai Pilihan Karir Anak, September 2014.....	65
Tabel5.18	Gambaran Distribusi Hubungan Faktor Karakteristik Sosial dengan Tingkat Motivasi Wali Mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan sebagai Pilihan Karir Anak, September 2014	66
Tabel5.19	Gambaran Distribusi Hubungan Faktor Orientasi Budaya dengan Tingkat Motivasi Wali Mahasiswa memilih Program Studi Ilmu Keperawatan sebagai Pilihan Karir Anak, September 2014.....	63

DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
A. Lembar <i>Informed</i>	86
B. Lembar <i>Consent</i>	97
C. Hasil Analisis Data	88
D. Dokumentasi	109
E. Surat Ijin	110